

Seite Emme

Berner Sennenhunde aus 33 Ländern

Burgdorf Auf der Schützenmatte wird die Frage nach dem schönsten Vierbeiner dieser Rasse beantwortet

Aus Anlass des 100-Jahr-Jubiläums des Schweizerischen Klubs für Berner Sennenhunde fand am Wochenende auf der Burgdorfer Schützenmatte eine Jubiläumsschau statt. Züchter aus 33 Nationen reisten an, um mit ihren Lieblingen möglichst gut abzuschneiden.

Armin Leuenberger

«Spieglein, Spieglein an der Wand, wer ist die Schönste in ganzen Land.» Diese Frage war am Wochenende in Burgdorf viel zu bescheiden. Auf der Schützenmatte trafen sich nämlich nicht nur die schönsten Berner Sennenhunde aus der Schweiz. An der grossen Jubiläumsschau aus Anlass «100 Jahre Schweizerischer Klub für Berner Sennenhunde» strahlten nämlich weit über 800 der zotteligen, urgemütlichen Berner Sennenhunde um die Wette. Ihre Besitzer und Züchter hofften dabei auf gute Noten bei den Punktrichtern. Pro Tag wurden 430 Hunde in den verschiedensten Kategorien und Altersstufen besichtigt und beurteilt. Dreiviertel von ihnen stammten aus dem Ausland. Aus ganz Skandinavien, dem Baltikum, Grossbritannien, Slowenien, ja sogar aus der Gegend von Moskau, reisten sie an.

Aus 33 Ländern sind sie gekommen, richteten sich mit ihren Zelten, Campern und sogar grossen Reisebussen für den Jubiläums-Event möglichst gemütlich ein. Manch einer in der Hoffnung, am Sonntagabend mit der schönsten Hundedame oder dem prächtigsten Rüden nach Hause zu fahren.

Ein Sieger aus Lotzwil

Der «Bärner Senn», bereits zu Gotthelfs Zeiten im Emmental bekannt als gutmütiger Wachhund auf Bauernhöfen und oft als Zugtier des Milchkarrens eingesetzt, hatte am Wochenende in Burgdorf seinen grossen Tag. Aus ganz Europa sind Besitzer und Züchter angereist, um ihre treuen Vierbeiner den strengen Augen von versierten Richtern vorzuführen.



VORGEFÜHRT Mit schnellem Schritt präsentierten die Hundebesitzer ihre Vierbeiner.

FOTOS: MANUELA JÄGGI-WYSS

Einer der vielen Aussteller war auch der Lotzwiler Landwirt Werner Jufer. Der 41 Jahre alte Züchter durfte sich als grosser Sieger mit der in wenigen Tagen zehn Jahre alt werdenden Hündin Lonja vom Kleinholz feiern lassen. Auf dem Bauernhof im Kleinholz züchten die Jufers bereits seit 35 Jahren erfolgreich Berner Sennenhunde. Bereits die Mutter, Rita Jufer, war eine erfolgreiche Züchterin. «Als jüngstes von vier Kindern musste ich stets mit meiner Mutter an die Ausstellungen. Dabei habe auch ich die nötige Freude bekommen und führe nun die Zucht meiner Mutter weiter.»

In jeder Klasse werden die vier schönsten Hunde vorselektioniert, aus ihnen ermitteln die Juroren in einer weiteren Beurteilung die Plätze 1 bis 4. In der Veteranenklasse Hündinnen wurde der Lotzwiler überlegener Sieger und im Ausstich zwischen der schönsten Hündin und dem schönsten Rüden blieb Jufer erneut vielbejubelter Sieger.

Erfolgreiche Susan Schaffner

Zu den erfolgreichen Ausstellerinnen gehörte am Wochenende auch die Aargauerin Susan Schaffner aus Moosleerau. Die Agronomin mit HTL-Abschluss kam sowohl am Samstag als auch am Sonntag mit ihrer «Xenia von Ruederthal» und den Pfleglingen Jessy, Quin und Eika von Züchterin Marianne Graber zu zwei Kategoriensiegen. Daneben sorgte die Suhrentalerin in der Championsklasse mit ihrer siebenjährigen Hündin Uschi vom Sonnenrain als Dritte für einen weiteren Podestplatz.



AUSGEZEICHNET Susan Schaffner und ihre Berner Sennenhunde schnitten erfolgreich ab.

Nach Moskau und Leipzig

Seit Jahren erfolgreich sind auch Madlen und Hans Ingold aus Röthenbach bei Herzogenbuchsee mit ihrer Zucht von Berner Sennenhunden. Ihr erster Züchterfolg mit «Britta von der Lueg» datiert aus dem Jahre 1994. In Burgdorf gab es einen schönen Erfolg in der Veteranenklasse «Hündinnen» mit der achtjährigen Estella zu feiern. Aus vier Würfen brachte Estella insgesamt 35 Welpen zur Welt. Einer davon, Camillo vom Bärgraben, wurde als Zuchtrüde nach Podolsk, in der Nähe von Moskau, verkauft und wurde von seinem Besitzer am Wochenende mit Erfolg in Burgdorf vorgeführt. Ein weiterer zweijähriger Zuchtrüde, Ivo vom Bärgraben, kam zu Jack und Kathrin Mende

nach Neuhausen im Erzgebirge. Dieser wurde vor einer Woche erfolgreich angekört und bestand die Prüfungen als Zuchthund. Nur eine Woche später wurde der junge Rüde erfolgreich mit der Note «Vorzüglich» in Burgdorf ausgestellt.

Copyright 2007 / Mittelland Zeitung /Langenthaler Tagblatt / Berner Rundschau